

Censurar: l ami-
go y aplaudir al
adversario será la
mayor prueba de
impacialidad.

EL LABRADOR

AÑO II Núm. 37

No se devuelven los
originales que se nos re-
mitan, aunque no se pu-
bliquen.

El precio de los anun-
cios es convencional y
los pagos son adelanta-
dos.

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Director: D. RAFAEL ROGEL RECH

SE PUBLICA CUATRO VECES AL MES

OFICINAS
calle del Río, número 13

Orihuela 23 de Junio de 1902.

PRECIOS DE SUSCRIPCION
0'50 pesetas al mes.

CANALEJAS

Apóstoles de las ideas democráticas, aunque nada práctico hayan añadido á cuanto conocíamos en procedimientos gubernamentales, y hombres de probado desinterés, siempre los tuvo España; pero ninguno tan atrevido como el que hoy da lugar á que los pueblos se llenen de entusiasmo al considerar capaz de armonizar esas tendencias democráticas y socialistas con los gobiernos monárquicos, y sobre todo con las dinastías que, por su carácter tradicional, jamás admitirán dañar las creencias religiosas del pueblo que gobiernan, porque están altamente convencidos de que á ello deben su estabilidad en el trono.

Querer ser monárquico, estar así lo con la mano izquierda á la monarquía y tocar con los dedos de la derecha la república, es exponerse á quedar en cruz, ó á soltar á destiempo la primora y ser difícil llegar para asirse con la segunda; es un estado político expuesto y aunque el gimnasta tiene probada su pericia, parece arriesgadísima la suerte. No queríamos ocuparnos de este hombre público que hoy es objeto de todas las conversaciones; pero hemos quebrantado nuestro propósito á fin de procurar que los entusiasmos sigan á la reflexión y se estudie al hombre desde que de establecer comparaciones de sus discursos, en lo que se nota de una manera clara, que huye de la monarquía por que se afina y busca la república, porque en ella cree encontrar aires puros en que respirar; pero que no lo haría si le fuera permitido establecer

ventiladores compatibles con el oxígeno que hace falta á sus pulmones. Valiera más que perdiera esas esperanzas y se declarara de una manera franca republicano: el pueblo que comulga en sus doctrinas le seguiría noblemente; pero con esos procedimientos, creemos que logrará el aplauso de su oratoria, pero no el partido que busca; ese partido monárquico socialista, cuyos conceptos se repelen, al menos al entender nuestro. Si tiene convicción de sus ideales no espere que el joven monarca seguirá seguramente los impulsos de su corazón católico, y antes que darle las riendas del gobierno para que desarrolle planes que dañen el espíritu religioso de la nación, consentirá perder un hombre de su talla, aunque crea se debiliten las fuerzas de su poder en esa parte de la opinión que sigue al orador democrata.

Piense el gobierno por otra parte, que la protección que presta al Sr. Canalejas, en su propaganda (porque le cree convencido monárquico), conocido el gran talento del propagandista, pueda ser en daño de las instituciones y en provecho de ese partido en que necesariamente ingresará el orador, si la arriesgada suerte de la cruz le da el resultado apetecido.

Los que no tenemos otra aspiración que el bien de España y éste creemos puede hallarse con cualquier forma de gobierno, no nos asustaremos de ver al Sr. Canalejas en el lugar que merece entre los republicanos; pero nos duele el aplauso de una opinión, que sin formar juicio, porque no es fácil formarlo de los contradictorios

discursos del Sr. Canalejas, aplaude al orador por el armonioso sonido de su voz, antes de que sin embozos ni rodeos, reconozca con franqueza, que dentro de la monarquía es imposible realizar la aspiración que envuelve su programa; así lo entendemos los que, independientes á toda política de conveniencia, miramos con interés cuanto afecta al orden social y nos duele la irreflexibilidad de esa opinión, que ve en el Sr. Canalejas algo más que un buen orador, y sin fundamento espera de sus planes el bien de la patria.

Esperen á juzgar del propagandista, cuando pesen el alcance de sus distintos discursos, y estamos seguros que á sus amigos llenará de dolor el reconocimiento necesario de que su jefe es un notable orador, un hombre honrado y grande en ciencia; pero no un hombre capaz de armonizar lo que por naturaleza se repele, y caprichosamente injertar en nuestra forma de Gobierno Monárquico, tendencias radicalmente socialistas, que solo tienen cabida en el procedimiento republicano.

La buena fé en los hombres de Gobierno, no basta; la ciencia tampoco; hay que saber armonizar el espíritu de los pueblos con las reformas sociales, sin radicalismos, y de la manera más suave, implantarlas hasta conseguir el bien de los ciudadanos; pero para ello, hay que buscar campo apropiado para desarrollar la idea que creó el cerebro del señor Canalejas, y esta está en la República, en donde los que profesen esos ideales aplaudirán al hombre de estado, y los monárquicos, no le ne-

garán su aplauso como orador, aunque le combatan como político.

POR NUESTRA PATRONA

Por la Junta directiva de la cofradía de Ntra. Sra. de Monseñate se ha repartido la circular que con el mayor gusto copiamos á continuación:

«Sr. D....»

Muy señor nuestro y de su más distinguido afecto: La situación verdaderamente precaria de los fondos de esta Cofradía viene obligando hace tiempo á su Junta directiva, al estudio de los medios más adecuados para multiplicar sus ingresos, con el fin de atender á sus más apremiantes y urgentes necesidades, cuales son, el sostenimiento del culto, templo y edificios que á su cargo tiene.

Uno de aquellos recursos, acordado en la última sesión de la misma, será la celebración, á ser posible, todos los años durante los días de feria en esta ciudad, de una rifa de objetos á la que son invitados por la presente todos los hijos y terratenientes de Orihuela de dentro y fuera de la población, recibiendo desde el más modesto regalo hasta el mayor y más preciado que se ofrezca á nuestra muy amada Patrona.

Teniendo en cuenta los nobles y religiosos sentimientos que á V. adornan, no dudamos en dirigirnos á V. suplicándole encarecidamente, se sirva donar á este fin piadoso los que á su acervo lo aminor se le ofrezca, entregándolos en la casa del Sr. Cura de su parroquia,

en la de algunos de los firmantes, ó á la Comisión que en tiempo oportuno pasará á domicilio á recogerlos.

Y dándole por ello anticipadas gracias, tienen el honor de ofrecerse de V. en nombre de esta Junta directiva sus muy atentos s. s. q. s. m. b.—*Francisco Inesta*, Canonigo H. M. E.—*Pedro Soto*, H. M. S.—*Agustín Caballero*, Depositario.—*Juan Carrió*, Contador.—*Francisco Megias*, Vocal.—*Antonio M. Gareia*, Secretario.»

Nosotros no dudamos que el pueblo de Orihuela, tratándose de nuestra queridísima Patrona y protectora Maria de Monserrate, acogerá tan feliz pensamiento con el mayor entusiasmo, contribuyendo todos á la feliz realización de éste.

Con el fin de recibir á domicilio los objetos que se regalen para la rifa, se han nombrado las siguientes comisiones:

Centro:—D. Domingo Aparicio, presbítero; D. Tomás Brotons y D. Alfonso de Ayarra.

Barrio de S. Juan:—D. Juan Bañón, presbítero; D. Juan Maestre y D. Juan López.

Barrio de S. Agustín:—D. Manuel Vinal, presbítero; D. Francisco López Galvez y D. José Calvet y Más.

Arrabal Roig:—D. Guillermo Pérez-Cabrero, presbítero; D. Antonio Germán Ibarra y D. Andrés Pescetto Román.

* * *

Nuestro Excmo. Ayuntamiento concederá gratis para la instalación de la rifa, dos casetas ó paradas en el real de la feria y las señoras camareras doña Remedios Pastor, doña Mercedes Roca de Togores y doña Dolores Roca de Brotons, organizarán turnos de distinguidas señoras y señoritas que alternarán durante la rifa.

* * *

Se espera que S. M. el Rey don Alfonso XIII concederá también algún premio en obsequio de nuestra Patrona.

CHISPAZOS

Canalejas continúa en sus predicciones, y yo, que también soy un personaje muy importante en la política, no lo pierdo de vista leyendo todos sus discursos, en los que revela ser muy *cico*, pero que tiene muy poca memoria..

En Alicante afirmó muy serio que el hombre no es de donde nace,

sino de donde se hace y, acto seguido, cantó las coplas de Calainos.

En Valencia aseguró, muy rabioso, que para él los frailes, los curas, los obispos y los sacristanes estaban demás; hasta que más tranquilizado empezó á *piropear* al canónigo Marin, afirmándole que era un católico fervientísimo.

En Burriana, los republicanos quisieron *camelarle* con una merienda y luego le preguntaron: ¿Es usted de los nuestros, D. José?

Y él con la mar de gracia les guiñó un ojo, porque habían allí algunos monárquicos y les contestó:

—¡Esperad, no os impacientéis! Entonces un monárquico, chato por cierto, exclamó:

—¡¡¡Es nuestro!!!
—No adelantemos los acontecimientos—siguió D. José—y se quedó tan fresco.

Así es que nadie sabe á esta fecha qué es D. José, para qué predica, qué piensa hacer, qué es lo que quiere... ¡nada! nada, sabe nadie, menos yo que lo sé todo.

D. José lo mismo sería republicano, que carlista, que cualquier cosa que no sea *Moretista*; D. José quiere una jefatura para luego decirle al pueblo como todos: «*si te vi ya no me acuerdo*».

Es un conejo.
—
En mi pueblo no ocurre novedad.

El ayuntamiento ya no tiene de qué ocuparse, pues lo único que se esperaba con verdadera ansia, la cuestión de destinos, quedó resuelta *satisfactoriamente*.

Ahora á descansar y á estudiar á qué lado han de caer los lazos del fagin, cuestión que preocupa á todo el mundo.

—
Me dicen que en la cuestión del precio de los fagines ha habido rebaja.

Pues á mí aún me parecen caros porque yo los hubiera hecho de peredina y papel de estaño.

En un libro muy malo no debe uno gastarse un dineral para ponerle tapas.

Las cosas deben guardar relación.

Vuestro, etc.
D. Quijote II.

LA GUIRNALDA

Recordando su dicha y sus amores, la hermosa Elvira, con profunda pena, afanosa entretejé y encadena distintos ramos y escogidas flores.
Las violetas de cárdenos colores

enlaza con la cándida azucena, el vistoso alelí con la verbena, y circunda de yedra sus primores.

Guarda el grato conjunto entre su fal y las violetas puras y sencillas, (la lleva á su labio, que á besar provoca;

y entonces faltan roto á la guirnalda las bellas rosas de sus labios mejillas y los rojos claviles de su boca.

Justo García Suiamo

CURIOSIDADES

PENSAMIENTOS CÉLEBRES

(Continuación.)

Foubert. «Nada honra tanto á una mujer como su paciencia, y nada la honra menos que la paciencia de su marido».

Juard. «No hay personas con menos deseos de aprender que la que nada sabe».

Karr. (A.) «Las niñas son unas mujeres más pequeñas que las demás; pero al fin, mujeres».

Idem. «En las mujeres no puede haber otra desigualdad real que la belleza».

Idem. «La amistad de dos mujeres nunca es más que un complot contra una tercera».

La Bruyère. «La pobreza carece de muchas cosas, pero la avaricia carece de todo».

Idem. «El capricho está en las mujeres al lado de la belleza para servirle de contrapeso y con el fin de que ésta dañe menos á los hombres, que no curarían de ella sin semejante remedio».

La Rodrefocaul. «Muchos desprecian los bienes pero pocos saben darlos».

Idem. «Dános consejos pero no la prudencia de aprovecharse de ellos».

Idem. Hay en los celos más dosis de amor propio, que de amor; y también cierto amor, cuyo exceso cierra la entrada á los celos».

Idem. «El amor y la prudencia no pueden hermanarse; ¡melitía que el amor cierra la prudencia mengua».

Idem. «No podría perjudicarnos la lisonja de los otros, si no nos lisonjeásemos á nosotros mismos».

Idem. «Hay reprensiones que elogian y elogios que reprehen»,

Locke. «Las leyes se hicieron para los hombres y no los hombres para las leyes».

Luchet. «La virtud entre las mujeres cuando tienen cuarenta años, no es general mente más que el pesar de tenerlos».

Licurgo. «El primer objeto de un legislador debe ser la educación».

Mabire. «Los hombres que embrollan el estado de las cuestiones, se parecen á aquellos peces que enturbian el agua para que no los cojan».

Massias. «El amor puede hacer olvidar la amistad pero no consolar de su pérdida».

Menandro. «Tu mano no puede detener la piedra que acaba de arrojarse, ni tu boca la palabra que acaba de proferirse».

Idem. «La esperanza es el único bien que le queda al desgraciado».

Montaigne. «Cada día estamos más próximos á la muerte».

Montesquieu. «Es una desdicha para una mujer no ser analfabeta; pero es una afrenta dejar de saberlo».

Montlosier. «Un poco de amor, nutre el amor; pero demasiado amor le hace morir».

(Se continuará.)

A. S. M. el Rey D. Alfonso XIII.

Tú eres la luz, estrella precursora que presagia la paz del nuevo día, Rey de mi España que tu sien veía, orlada y juvenil, encantadora.

Y surgiendo feliz la grata aurora, señalando á la patria nueva guerra, infundiste la paz y la alegría, al pueblo que te amó y que te adora.

Eres la luz que vemos en la cumbre, dó fijan las naciones sus miradas, y estáticas contemplan asombradas, en tu sálido brillar celeste lumbré, sálido de paz sin acto que vislumbre, el temor á futuras algaradas.

Ramón Moreno y Soñer.

GACETILLAS

Recomenda nos con el mayor encarecimiento á los propietarios y agricultores de esta extensa vega, no dejen de probar los arelita los abonos que para cada clase de tierra y cultivo expende en la calle de «Calderrón de la Barca» (frente á la Glorieta) de esta ciudad, nuestro estimado amigo D. José María Sarabia, cuyo anuncio publicamos en la cuarta plana.

Varios propietarios con quienes hemos hablado de la excelencia de tan riquísimos abonos, nos dicen que el grano especial para huertos que la misma casa tiene á la venta y del que han hecho uso este año, ha dado muy grandes resultados como lo prueba el exuberante estado de desarrollo del arbolado y cantidad de fruto, por cuyo motivo todos los que ya lo conocen, están contestes en afirmar que, entre los guanos que actualmente circulan por aquí, el mejor para huertos es el que nos ocupamos.

Unico depósito en las provincias de Levante: D. José María Sarabia, á quien deben hacerse los pedidos directamente.

Los agricultores de este término se hallan actualmente en la operación de la trilla encontrándose muy satisfechos

del resultado de la cosecha de este año.

Las primeras compras de trigo que se han verificado se cotizaron de 40 á 45 pesetas cahiz.

Con objeto de disfrutar de la suave y fresca brisa, han salido de esta localidad para la vecina villa de Torrevieja, varias familias, en cuyas alegres y deliciosas playas se proponen pasar la temporada de verano.

Damos nuestra más cumplida enhorabuena á nuestro querido amigo D. Manuel López Galvez por sus buenas notas obtenidas en los exámenes que ha verificado en Valencia, haciéndola extensiva á sus distinguidos padres y demás familia.

Por las operarias de los almacenes de naranja se vienen haciendo trabajos de propaganda con el fin de constituirse en sociedad.

Para el próximo mes de Septiembre se proyecta un gran mitin por éstas, en la plaza de toros, el cual, dado el entusiasmo que reina, promete verse concurridísimo.

Brillantísimo ha sido el resultado obtenido en los exámenes de prueba de curso en el presente año, por los alumnos preparados en la «Academia de Santo Tomás de Aquino», como lo demuestra el haber sacado, premios, uno; sobresalientes, ocho; notables, once aprobados cincuenta y tres y suspensos, tres.

Damos nuestra más calurosa enhorabuena al digno director de la referida Academia Sr. Bañón, la cual hacemos extensiva á los señores profesores que le secundan en tan ardua como plausible empresa.

Ha visitado esta redacción nuestro querido colega «El Evangelio», de Cartagena, con el cual establecemos muy gustosos el cambio.

El día 19 de los corrientes fué puesto en libertad el recluso en esta cárcel Manuel García Arqués.

La niña Antonia Molera y Martínez, hija de nuestro queridísimo amigo el ilustrado profesor D. Antonio, ha aprobado en el Conservatorio de Bellas Artes de Madrid, los tres cursos de solfeo y los tres primeros de piano, con la honrosísima nota de sobresaliente en todos ellos.

Nuestra entusiasta enhorabuena á la distinguida alumna y á su familia, y especialmente á su maestro Sr. Rogel, cuyo es el triunfo que comparte con la aventajada alumna.

El día 29 del actual, festividad de S. Pedro, se celebrarán grandes fiestas por los vecinos del partido de Beniél, en honor al Sagrado Corazón de Jesús.

En la tarde del referido día, saldrá una lucida procesión de casa de nuestro querido amigo D. Antonio Sánchez Abadía, de la calle del Sol, recorriendo buena parte del camino de Beniél hasta la ermita llamada de la Cruz.

Sr. Alcalde: en la calle de la Paja existe un foco de viruela, que si no se toman serias medidas para acortar el mal, éste amenaza propagarse á toda la población.

Varias personas que nos denuncian el hecho nos manifiestan, que los enfermos son sacados á las puertas de las casas, por lo cual, esta mañana se ha promovido un fuerte escándalo entre varias mujeres que protestaban de este abuso.

Esperamos que el Sr. Román procurará enterarse de lo que haya de cierto en asunto tan grave.

Durante la anterior semana se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones: Nacimientos, 7; matrimonios 4; Defunciones, 16.

Ama de cría. — Leche fresca para casa de los padres, 20 años de edad: razón en la administración de este periódico.

Por orden del concejal de semana, D. Antonio Lucas, fué retirada ayer de la plaza de abastos una buena cantidad de frutas y legumbres que no se encontraban en condiciones para la venta.

Nuestro más caluroso aplauso al señor Lucas, quien creemos ha de proseguir en su campaña haciéndose así acreedor al agradecimiento de todo el pueblo de Orihuela.

Ha ingresado en el manicomio de Elda el demente José Nadal Barberá, natural del vecino pueblo de Molins.

En el correo de esta tarde sale para los baños de Alhama de Aragón, nuestro Ilmo. y bondadoso Prelado, acompañándole su mayordomo y Beneficiado de esta catedral Sr. Ramis.

Durante la ausencia de S. I. queda encargado del gobierno de la diócesis el Dr. D. Agustín Cabero, canónigo, provisor y vicario general del obispado.

En el Instituto provincial de Alicante ha obtenido el título de Bachiller el joven alumno de la Academia de Santo Tomás, D. Salvador Gandia Villalba.

También en el mismo centro ha merecido muy honrosas calificaciones en los

lucidísimos exámenes de prueba de curso que ha verificado D. Antonio Balaguer Ruiz, hijo de nuestro amigo el ex-juez Sr. Balaguer Muñoz.

Reciban nuestra enhorabuena dichos aventajados jóvenes por su aprovechamiento y aplicación.

SOCIEDAD ANÓNIMA «LA LUZ»
ORIHUELA

Se convoca á Junta general extraordinaria en las oficinas de la Sociedad, el día 23 de Junio á las 6 y media de su tarde, para tratar los asuntos que están de manifiesto en dichas oficinas.

Orihuela 21 Junio 1902.

Ayer tarde ingresó en la cárcel Salvador García Pascual de 18 años, que estando examinando una pistola tuvo la desgracia de que se le disparase, hiriendo en un brazo á José García Cabrera, hijo del antiguo jefe de la guardia municipal D. Rafael, el cual fué conducido al hospital.

Ha recibido los grados de licenciado en Derecho nuestro estimado amigo D. José María Gímenez, á quien deseamos muchos triunfos en la profesión de su brillante carrera de abogado.

Un querido amigo, antiguo compañero nuestro y conocido abogado, vuelve hoy á las lides periodísticas, favoreciéndonos con el artículo titulado «Canalejas», que en otro lugar con el mayor gusto insertamos.

La sociedad de conciertos «Juventud Orcehitana», obsequiará esta noche con serenatas á algunas distinguidas señoritas de esta población.

Mañana festividad de S. Juan, y según tradicional costumbre, habrá música por la noche en la Clcrieta.

Ha sido nombrado corresponsal de «El Labrador» en Callosa de Segura, D. José Manresa.

El mercado de hoy se ha visto muy concurrido habiéndose hecho un buen número de transacciones.

A LOS VERANEANTES

Se vende una bonita casa en Torrevieja, calle de S. Policarpo, muy cerca del mar, de planta baja, con dos espaciosas habitaciones, cocina, patio y un buen aljibe.

Razón, en la administración de este periódico.

A los veraneantes.

En la pintoresca finca titulada «Ferris», á dos kilómetros de Torrevieja sobre la carretera de Balsicas, se vende el trozo denominado «Casas de las Barcas».

Para informes, Camilo Panús, plaza de Cubero, número 7.

MÁQUINAS SINGER
para COSER

Sucursal en Orihuela, 9, Mayor, 9

Rogamos al público visite este nuevo establecimiento, donde encontrará un completo surtido de todos los modelos fabricados por La Compañía Fabril «Singer» que pueden adquirirse á pesetas 2'50 semanales.

Recomendamos la Bobina Central para trabajos artísticos y uso doméstico.

SE DESEA

comprar 12 tahullas de huerto; es indiferente que esté más ó menos cerca de la población.

Darán razón á D. Camilo Panús.

FABRICA DE PAN DE S. ANTONIO

Torreta, 2, Orihuela.

Esta fabrica ofrece al público el pan elaborado con harinas puras, sin las mezclas que tantos perjuicios ocasionan hoy en la salud del consumidor.

PRECIOS: Panes de un kilo, 38 céntimos; id. medio kilo, 20; cuarto de kilo, 10; pan sin peso, 5.

Expendedurias: Luis Reymundo, Puente de Levante; Kiosko Almodovar, plaza de Abastos; Fonda España; Pedro Reymundo, Santiago; Francisco Tafalla, Colegio; Tienda del banderillero «Campillito», Barrera del matadero; Silvino Larrosa, S. Agustín; José Cubí, Capuchinos.

Se concede descuento á las Comunidades y centros de gran consumo, y á los mandaderos de los pueblos cuando el pedido exceda de 25 kilos.

Oficina: Monerrate, 8, Orihuela.

Imprenta de Luis Zorrin.

Para componer bien y á conciencia los relojes, en la

RELOJERIA DE LA PLAZA NUEVA

DE

JULIO BELTRAN

frente al Parque de Bomberos.

Se componen toda clase de relojes por desahuciados que estén, con la curiosidad y perfección que requiere el arte de relojería.

Por deteriorado que esté un reloj lo presento á su dueño nuevo completamente; y para mayor garantía, no se paga la compostura hasta que hayan visto su buena marcha.

Se sabe la profesión á conciencia y respondo del trabajo como quienan. Composiciones en aparatos de mecánica, cajas de música, gemelos de teatro, gafas y lentes. Se pavonan cajas de relojes de acero; respondiendo, que por astropedadas que estén, quedan nuevas completamente.

Plaza Nueva, frente al Parque de Bomberos.

SECCION DE ANUNCIOS

INCREDIBLE VERDAD

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley garantizado, 18 quilates con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, lapidación perfecta, imitación maravillosa

5.000 pesetas

se regalan á quien desinga estos brillantes Alaska de los legítimos.

Anillos para caballeros, oro y brillantes, 50 pesetas.

Idem para id. (brillante muy grueso), 100 id.

A finer id. id., 25 id.

Idem id. id. (nueve brillantes), 50 id.

Medallas con la efigie de lo Purísima, oro de ley, esmalte de Florencia, brillantes Ans. Alaska, 100 id.

Anillos para señoras ó señoritas id. id., 26 id.

Pondientes (par) para señoritas id. id., 25 id.

idem para señoras id. id., 50 id.

Idem para id. (brillante grueso), 100 id.

Idem para niños (verdadero regalo), 25.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con hilo alrededor del dedo.

No se hacen descuentos; no se conceden representaciones, ni se envían muestras, se envían á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar. A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, Ans. Alaska, G. A. Buyas—Corso Romana, 18.—Milán (Italia).

EL AMPARO DEL AGRICULTOR

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

contra incendios, accidentes, muerte del ganado y padiscos

Dirección general, Princesa, 52, Barcelona.

Subdirección: Preciados, 64, Madrid.

Delegaciones en todas las provincias: En Alicante, D. Enrique Renes Lavala, Quirog. 25.

Agente en el distrito de Dolores y Orihuela, Serapio Puerto, Tintoreros, 3.

EL MEJOR

de los guanos es el que se expende en la CALLE DE CALDERON DE LA BARCA, frente á la Glorieta

DEPÓSITO DE **JOSE MARIA SARABIA**

Agricultores: probad este excelente y sin rival abono y os convenceréis de la superioridad que lleva sobre las demás clases.

Único depósito en Orihuela

Calderón de la Barca.

RELOJERIA Y PLATERIA
DE LUIS MARTINEZ

Mayor, 35, frente á palacio.

En este establecimiento hay un gran surtido en relojes de bolsillo de diferentes marcas y de pared, á precios baratísimos. Además se componen toda clase de relojes por desahuciados que estén y se construyen objetos de platería y joyería á precios sumamente económicos.

Estos trabajos se garantizan todos, lo mismo en relojería que en platería.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEGIDOS

LA ADUANETA

29, MAYOR, 29.

Esta casa ha recibido un numeroso surtido en toda clase de tegidos para la próxima temporada de verano.

Novedades para señoras y caballeros.

LAS TIJERAS UNIVERSAL Y COMPLET

Tijera universal con 18 varios instrumentos: tijeras, tenazas para tubos, corta-alambres, tijeras para ojales, corta-puros, regla, metro, lima para uñas, destornillador, abre-cajas, tira-cartuchos, martillo, hoja de navaja, corta-vidrios, quiebra-vidrios, marcador, raspador, estereóscopo.

Tijeras complet con utensilio para coser: tijeras, alfiletero, na-

vaja para descoser, canilla de hilo blanco y negro en un elegante estuche de cuero fino con un dedal para señora.

Precio fijo 4 pesetas par.

Depósito exclusivo en esta plaza y su partido judicial para la venta al por mayor y menor, Serapio Puerto,—3, Tintoreros, 3,—Orihuela.

LEÑA

Cepas de viña á 1'50 pesetas quintal.

Se vende en la hacienda de S. Joaquin, propiedad de D. Pedro Casiaro.

PIÑUELO

De la última cosecha á 1'35 cofa.

En la finca «Lo Mellina.—Murada.